Informe de Actividades Parlamentarias Dip. Juan Manuel Gastélum Buenrostro

Relativo a la Feria Internacional de Turismo 2014 Madrid, España Con el objetivo de contribuir al fortalecimiento y diversificación del turismo en México, y en concordancia con el programa de trabajo 2012-1015 de la Comisión de Turismo de esta LXII Legislatura, se consideró de vital importancia realizar este viaje a Madrid, España para intercambiar experiencias legislativas internacionales que han demostrado dar resultados satisfactorios para el sector turístico en aras de proponer adecuaciones o bien modificaciones de ley que permitan un exponencial desarrollo de la actividad turística en México.

La Feria Internacional de Turismo 2014 en su 34ª edición contó con la asistencia de 217.780 participantes, de los cuales 120.231 fueron profesionales, entre los que destacaron especialmente los procedentes de Latinoamérica y Europa. A esta Feria Turística asistieron también hasta 9.083 empresas de 165 países.1

La consolidación de la Feria se ha convertido un espacio de negocio de primer nivel que coincide con una creciente fortaleza del turismo durante el último año.

Esta Feria Internacional de Turismo ha permitido la materialización y generación de miles de proyectos comerciales, asociaciones y pactos de colaboración entre países, además de convenios institucionales, entradas en nuevos mercados y potenciación y establecimiento de nuevas rutas turísticas.

Dentro del análisis profesional del certamen, cabe subrayar la presencia de los sectores mayoristas y tour operadores, con un 15,2%; agencias de viajes (14,7%); hostelería (14,2%); empresas de servicios y know-how (10,4%); ocio y cultura (9,1%) y compañías de transporte (8%).

En lo que respecta a oferta expositiva, la mayor representación fue la del sector de la hostelería (32,5%); organismos oficiales (22,5%); agencias de viajes (8,3%); ocio y cultura (8%); asociaciones profesionales (7,9%); mayoristas y tour operadores (5,1%); empresas de servicios y know-how (4,6%); organismos oficiales extranjeros (2,9%) y las compañías de transporte (2,8%).

Tal es el caso de España, que según cifras de la Organización Mundial del Turismo (OMT) registró un fuerte repunte en 2011, asimismo, en 2012, pese a la situación económica europea, el destino supo consolidar ese crecimiento, con 57.7 millones de turistas, 2.7 por ciento más, y aumentar 5.7 por ciento el gasto asociado. Con estas cifras positivas, la OMT augura para España un crecimiento importante también en el presente ejercicio, y recalca que el desempeño turístico de España es el mejor del mundo.

Ficha Técnica

Evento: FITUR 2014

Carácter: Internacional

Lugar: Madrid, España

Fecha: del 21 al 23 de enero de 2014

Asistentes:

Dip. Juan Manuel Gastélum Buenrostro

Dip. Gloria Elizabeth Núñez Sánchez

Dip. Agustín Barrios Gómez Segués

Dip. Guadalupe Vargas

Principales Actividades

El lunes 20 de enero de 2014 se sostuvo una reunión con los Senadores (Martha Elena García Gómez, Fernando Torres, Eligio Serna, entre otros) integrantes de la Comisión de Industria, Energía y Turismo del Senado de la República Española.

Según cifras que nos fueron proporcionados por los referidos y que obtuvieron de de la Organización Mundial del Turismo (OMT), el caso de España registró un fuerte repunte en 2011, asimismo en 2012, pese a la situación económica europea, el destino supo consolidar ese crecimiento con 57.7 millones de turistas, 2.7 por ciento más, y aumentar 5.7 por ciento el gasto asociado. Con estas cifras positivas, la OMT augura para España un crecimiento importante también en el presente ejercicio.

Se hizo hincapié en que el desempeño turístico de España es el mejor del mundo ya que representa el 12% de la fuerza de trabajo y ha recibido 60 millones de visitantes, lo cual lo convierte en el tercer país de importancia en el mundo en cuanto a visitantes.

Por otra parte, otro de los temas importantes que se trataron fue la seguridad de nuestro país, en el cual la postura que asumió la delegación mexicana fue la de aceptar la desconfianza en cuanto a la "seguridad" del país para fomentar el turismo y fue determinante al hacer mención sobre el contexto de violencia que

padece nuestro país, que afecta en su mayoría a personas que se encuentran ligadas a la delincuencia organizada, dejando en claro el trabajo que desempeñamos junto con las autoridades correspondientes para garantizar la seguridad de los turistas tanto extranjeros como mexicanos.

Como representantes de la Cámara de Diputados e integrantes del Poder Legislativo se les extendió la cordial invitación a la reciprocidad en aras de fomentar el intercambio turístico y cultural.

Por mi parte, extendí la oferta de una alternativa viable para el desarrollo turístico que consistió en hacer posible que las entidades dedicadas a este sector promuevan sus potencialidades y no descansar ni bajar la guardia en todo aquello en lo sea promovido en materia gubernamental que es lo que permite que la industria turística maximice su capacidad comercial y bondades de desarrollo. Se hizo hincapié en la razón por la cual hay que integrar a la iniciativa privada ya que está comprobado que el Estado per se, no es desarrollador, es y debe ser un buen administrador de los recursos que le entrega el ciudadano en materia impositiva para cumplir con sus reclamos y necesidades en materia de salud, mejorar calles y servicios.

El Martes 22.- Se sostuvo una reunión en la Embajada de México en Madrid con la Embajadora Roberta Lajous, quien cabe destacar, recién recibía sus Cartas Credenciales 5 días antes de darnos la bienvenida.

En la reunión con la Emb. Roberta Lajous se reconoció que la relación entre ambos países se encuentra en su mejor nivel y se acordó con los diputados que se fomentará el intercambio de legislaciones con el objetivo de impulsar una mayor cooperación en materia económica, turística, cultural y social.

Se hizo presentación de los resultados del turismo en México durante los últimos años, que en general dieron muestra de la dimensión, complejidad y la relevancia de un sector que ha sido afectado en los años recientes por diversas dificultades pero que ha logrado mantener su solidez y dinamismo.

El Miercoles 22.- El día miércoles 22 de enero por la mañana se sostuvo un encuentro con la Secretaria de Turismo, Lic. Claudia Ruiz Massieu.

En dicha reunión se reconoció la importancia de participar en esta Feria Internacional de Turismo ya que constituye sin duda una de las tres ferias de turismo de mayor importancia en el mundo. Se brindó así a la Comisión la oportunidad de sostener reuniones con legisladores españoles, autoridades de gobierno y funcionarios de organismos internacionales, para actualizar la visión acerca de una de las actividades económicas de mayor dinamismo en nuestra

época y para conocer de primera mano el modelo español de desarrollo turístico que ha llevado a esta nación a ocupar los primeros lugares en afluencia turística y en derrama económica a nivel mundial.

El mensaje de la secretaria fue contundente al mencionar que en esta edición de FITUR, "México consolida su presencia al ser un país moderno, con una democracia consolidada, un destino donde se puede invertir con tranquilidad y visitar" "Se tienen destinos de sol y playa, de actividad cultural, de aventura, y otros productos turísticos que debemos posicionar. Un país que merece la pena conocer."

Tras la reunión, ese mismo día por la tarde la Delegación de Comisión de Turismo del Senado y Cámara de Diputados de México asistimos a la Asamblea de Madrid donde intercambiaron opiniones e ideas innovadoras que fueron de gran interés.

La bienvenida fue por parte de la Ilma. Sra. Da María Isabel Redondo Alcaide, Diputada del Grupo Parlamentario Popular.

Los asistentes fueron los vocales del Grupo Parlamentario Popular, el Ilmo. Sr. D. Fernando Díaz Robles, el Ilmo. Sr. D. Alejandro Sánchez Fernández, Ilma. Sra. Da. María Carmen Martín Irañeta. Del Grupo Parlamentario Socialista asistieron, Ilma. Sra. María Encarnación Moya Nieto, Ilma. Sra. D. Josefa Navarro Lanchas. Por parte del Grupo Parlamentario Izquierda Unida – Los Verdes- fue el Ilmo. Sr. D. Joaquín Sanz Arranz. Y por último, del Grupo Parlamentario Unión Progreso y Democracia, asistió el Ilmo. Sr. D. Juan Luis Fabo Ordóñez.

El encuentro con el parlamento español permitió exponer los componentes para el éxito en materia turística y los cruciales elementos de desarrollo de turismo. Así mismo, se debatieron los problemas actuales que enfrentan el turismo tanto México como España. Se intercambiaron cuáles legislaciones son aplicables en la materia y cuáles debieran ser las nuevas estrategias comerciales para con ello fortalecer el turismo en México.

Se hizo hincapié en que la perspectiva de crecimiento de la economía mundial turística presente un punto de inflexión importante pues después de la gran recesión de 2009, se mantenía un ligero crecimiento por parte de las economías avanzadas y una dinámica fuerte en las economías emergentes.

En conclusión se puede asegurar que uno de nuestros principales objetivos se cumplió al llevarse a cabo la participación en las reuniones con legisladores españoles en las que se logró un intercambio parlamentario exitoso con la finalidad de analizar la pertinencia de implementar en México algunas de las políticas que han hecho del turismo una prioridad en España.



